

últimamente son para alentar á los padres de familia. Indudablemente don Carlos se ha empeñado en hacer del Liceo un verdadero y bien montado centro de enseñanza.

Robo

En la noche del lunes llegó á casa de Juana Arroyo, situada por el lado del Hospital, el Sr. Juan Simeón Jiménez, vecino de Miramar.

Poco después entró en la misma casa una mujer llamada Celina Vargas. Más tarde Jiménez manifestó el deseo de ir á guardar un poco de dinero que llevaba consigo, á lo que la Vargas contestó que podía dejarlo donde Manuel Calvo ó en cualquier otra casa honrada. El citado Calvo se había acercado á casa de la Arroyo entrando en ella, poco tiempo antes y se había ido cuando aun no lo había pensado Jiménez.

Sea por desconfianza ó por instinto, éste se buscó en los bolsillos su dinero, encontrándose con que había sido robado. Inmediatamente quiso dar parte á la policía, pero por no separarse de la susodicha casa, llamó á un sujeto que estaba en la esquina próxima, ofreciéndole un peso porque diera parte á la autoridad; pero cuando esto hacía, reconoció que el individuo con quien hablaba era el mismo Manuel Calvo, que había estado antes con ellos.

Pasaba á la sazón un vigilante de policía, á quien Jiménez dió parte de lo sucedido y á su vez aquél lo hizo á la Comandancia.

Personalmente se constituyó el señor Comandante junto con el Sargento Caballero y un policial á casa de la Arroyo, registrándola sin encontrar en ella el dinero robado.

Tanto esta mujer como la Vargas fueron conducidas á la una de la mañana á la prevención. Interrogadas sobre el asunto, negaron rotundamente ser ellas las autoras del robo, ni saber quién lo fuera.

Calvo fué así mismo conducido y después de cien y más negativas, convino, á las dos de la mañana, en confesar que era coadyuvador del robo practicado por las mujeres, indicando el lugar en donde estaba el dinero, que era en casa de una respetable señora que tiene un establecimiento en esta ciudad.

Conducido Calvo á las 8 a. m. de antier á dicho establecimiento, pidió á la dueña ante la policía el paquete que la noche anterior le había dado á guardar.

En dicho paquete se encon-

traron 4 billetes de \$ 100; 2 de \$ 25; 9 de \$ 5; 33 de \$ 2; 1 de \$ 10 y 7 de \$ 1, formando un total de \$ 578; además un pagaré de \$ 638.04, cancelado por Jiménez á los señores Esquivel Hnos y un recibo extendido por estos señores por menor cantidad.

El señor Comandante de Policía don Maximino Esquivel procedió con un celo y actividad digno de todo encomio, y así nos complacemos en reconocerlo enviándole nuestras sinceras felicitaciones.

Boda.—Don Alfredo Esquivel y la señorita Deidamia Carranza contraerán matrimonio muy en breve. Dicha eterna deseamos para los futuros esposos.

Traslado.—D. Jenaro Castro Méndez ha trasladado su oficina de corredor jurado á la casa de Castro, Cantón & C.

Queja.—Varias maestras se han acercado á nuestra mesa de redacción con el objeto de quejarse con respecto al trato duro que les da cierta Directora de una escuela situada en esta capital.

Corrija el abuso.

Saludamos á don José Robles, acreditado comerciante de esta plaza que ha regresado de su viaje á Estados Unidos.

Tranvía.—Hemos notado que los carros marchan con una velocidad mayor de la necesaria en el centro de la ciudad, en donde las calles están llenas de coches, carretas y otros obstáculos. Anteayer hubo una colisión entre un carro y una carreta. Dichosamente el primero no tomó en firme á la segunda sino que lo hizo por un lado, arrancándosele parte de la trompa.

La zona comprendida en medio de los rieles del Tranvía, entre la esquina del Banco Anglo y el Mercado, es una verdadera laguna, á causa de que aun no se ha hecho el relleno como conviene. Oblíguese á la Compañía á ejecutarlo ó á que ponga botes para que puedan pasar los transeuntes.

Billo, el conocido y modesto poeta, nos ha favorecido con dos preciosos cuentos nacionales, que tendremos el gusto de publicar cuanto antes.

Agradecidos estamos de la buena acogida que nos ha dado el público, lo que nos alienta para continuar en la carrera. Por nuestra parte no omitiremos gasto alguno para complacer á nuestros lectores.

Los domingos dedicaremos nuestra hoja á la literatura nacional y á asuntos jocosos,

publicándola con grabados, ilustraciones y caricaturas.

Debido á la gran demanda que hubo del número de antier, tuvimos que dejar á muchas personas sin él. Sírvanse disculparnos y crean que no volverá á suceder, pues hemos aumentado convenientemente el tiraje.

Impiedad.—Ayer vimos el entierro de muchos perros, víctimas de la píldora; los muchachos, al salir de la escuela, hacen inaguantable alboroto al ver arrastrar á los infelices animales. No nos parece correcto el sistema que se emplea contra la vida de los fieles canes.

Hoy hace dos años que el telégrafo nos comunicó la noticia de la muerte del Licenciado don FÉLIX A. MONTERO de inolvidable memoria, acaecida en alta mar. Mañana ó pasado publicaremos algo en su recuerdo.

A *Un Corresponsal* de Cartago le damos las más expresivas gracias por sus finos y espontáneos ofrecimientos manifestándole que con todo gusto los aceptamos.

Crónica del Congreso

Trepidaciones más amenazantes que las sentidas hasta ahora, y cuya duración y efectos no podremos calcular, son las que el señor Secretario de Hacienda intenta proporcionar al país.

En la sesión del Congreso habida ayer pidió el señor Secretario de Hacienda autorización para contraer un empréstito por £ 200,000, hipotecando lo único que queda hipotecable: las acciones que el país tiene en el ferrocarril al Atlántico. ¡Tableau!

..

Se reselló el decreto dado por el Congreso que crea un impuesto de 5 0/0 sobre las mercaderías importadas por la comarca de Limón y que había sido vetado por el Ejecutivo.

..

Puestos en discusión los dictámenes de la Comisión de Hacienda referentes á la proposición del señor González Z. tendentes á abolir el impuesto sobre el café, quedó pendiente el de la mayoría.

La sesión de hoy promete estar interesante. No hay que faltar.

El Dr. don Nazario Toledo practica vacuna de niños todos los miércoles de 11½ á 12½ en la oficina de la Policía de Higiene. Dice el Dr. que no obs-

tante no haber casos de viruela, es bueno que se vacunen los niños para evitar que se contagien, caso de presentarse la fatal enfermedad.

Muy bien. Dr. Toledo, es mejor preveer los males que combatirlos.

En Cartago.—El niño de doña María Gómez v. de Alvarado, Pepito, se envenenó con una fruta llamada *pichichio*.

CABLES

Manila, 4.—El General Hall salió á las cinco de esta mañana de la Toma de Agua á la cabeza de una parte del 4º regimiento de caballería, los voluntarios Oregón y Wíoming, el 9º regimiento de infantería y el sexto de artillería; el movimiento obedeció al plan del General Lawton quien quería que Hall hiciera retirar á los nativos de Antipolo hacia Laguna de Bay donde él los podía atacar de retaguardia mientras una fuerza de Posig les atacaría de vanguardia. El plan fracasó en parte debido á que la fuerza de Hall tomó 7 horas para llegar en lugar de 2; esto dió lugar á los insurgentes para salir de la trampa. La falta de Hall de llegar á tiempo se

debe á un encuentro que tuvo con el enemigo á 4 millas distante de Antipolo. Los insurgentes se hallaban atrincheros en la falda de la montaña de donde mantuvieron un fuego nutrido sobre nuestra tropa causando considerables bajas al regimiento Oregón y á la caballería; no obstante que fueron desalojados de sus trincheras continuaron peleando por varias horas. A las dos de la tarde la columna al mando del Coronel Whalle emprendió marcha de Posig con dirección á Dayta y de las alturas cerca de la Toma de Agua; Lawton dirigía los movimientos de ambas columnas.

Santiago de Cuba, 5.—Varios oficiales americanos han recibido cartas anónimas amenazándoles con un levantamiento revolucionario á no ser que se sucedan ciertas condiciones esencialmente absurdas. En una de estas comunicaciones se ha fijado el 20 de junio para el levantamiento; á consecuencia de la continua publicación de editoriales infamatorios en la prensa dispuso el General Brooke nombrar un censor para la ciudad de Santiago. Aunque los redactores se manifiestan muy indignados, el público en general apoya la actitud de Brooke pues los sentimientos expresados en los referidos artículos no son de acuerdo con los del público en general.

TALLERES DE ESCULTURA, PINTURA Y DORADOS

LISÍMACO CHAVARRÍA y F. M. AVILA asociados recientemente, ofrecen sus servicios artísticos en la casa N° 377, calle 20 Sur, ó sea á 175 varas al Sur de la Botica Francesa. Los trabajos que se ejecuten en estos talleres se harán con esmero, puntualidad y más baratos que en los demás del país. Ofrecemos magníficas recomendaciones.

SE VENDE

- 1 Caja de hierro, grande MARVIN contra incendio.
- 2 Escritorios, uno plano y otro automático.
- 1 Casa situada en la 8ª Avenida Oeste, á 100 varas del Parque Central.

Cognac "La Croix", Sal de Marquilla,

SE DA DINERO AL INTERES

Enténderse con

Joaquín ZUNIGA.
Calle 19 Sur, N° 352.

SE VENDE

Un establecimiento pequeño en una casa esquinera y muy buen punto. En la Administración de este diario se darán informes.

San José, junio 6 de 1899.

ISMAEL MONTOYA

Se encarga de hacer tarjetas, invitaciones y demás trabajos de caligrafía. Recibe órdenes en la oficina de *La Nueva Prensa*.